



GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-ARMENIA

ACTA DE LA 1ª REUNIÓN ORDINARIA DEL GRUPO DE AMISTAD ENTRE MÉXICO Y ARMENIA

Siendo las 13:00 horas del día 22 del mes de noviembre de 2016, en el Salón de Protocolo del Edificio "A", de la Cámara de Diputados, ubicado en Congreso de la Unión No. 66, Col. El Parque, Delegación Venustiano Carranza, C.P. 15960, México, D.F., se reunieron las y los Diputados integrantes del Grupo de Amistad México-Armenia, de conformidad con la Convocatoria de la Presidencia del Grupo de Amistad de fecha 17 de noviembre del presente año, para el desahogo del siguiente Orden del Día:

1. Lista de asistencia y Declaratoria de Cuórum.

La Diputada Blanca Margarita Cuata Domínguez Presidenta del grupo de amistad haciendo uso de la palabra dio la bienvenida a los presentes diciendo: "Muy buenas tardes tengan compañeras diputadas y compañeros diputados y todos los aquí presentes, es un honor para mí celebrar esta primera reunión ordinaria del grupo de amistad que integramos".

"Asimismo, agradezco la presencia y acompañamiento en esta reunión a ustedes compañeras y compañeros diputados así como al Embajador de Armenia Ara Aivazian, esperando que este sea el inicio de un camino productivo que nos lleve a estrechar los lazos de cooperación con el gobierno y pueblo Armenio".

"Como ustedes saben el pasado 6 de octubre, se llevó acabo la instalación de este grupo de amistad y hoy nos corresponde empezar a modelar las acciones que estoy segura, redundarán en beneficios para ambas naciones".

"Dicho lo anterior, le he pedido al diputado Matías Nazario Morales vicepresidente del grupo de amistad que me asista en la secretaría y conducción de esta reunión, por lo que solicitó a la secretaría dar cuenta del resultado del cómputo del registro previo de asistencia de integrantes del grupo de amistad a esta reunión".

El Secretario Diputado Matías Nazario Morales: Se informa a la presidencia que hay un registro previo de firmas de legisladoras y legisladores por lo tanto hay Quórum.



GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-ARMENIA

Acto seguido, en virtud de que se contó con el quórum reglamentario, la Presidencia del Grupo de Amistad dio por iniciada la sesión a las 13:00 horas con 20 minutos.

2. Lectura, discusión y en su caso aprobación del orden del día.

La Presidenta solicitó al Secretario del Grupo de Amistad, Diputado Matías Nazario Morales, dar lectura al Orden del Día.

El Secretario procedió conforme a la solicitud y dio lectura al mismo. Asimismo, por instrucciones de la Presidencia, puso a consideración de los Integrantes del Grupo de Amistad el Orden del Día solicitándoles votar su aprobación. Los presentes manifestaron su voluntad, levantando la mano, quedando aprobado por unanimidad.

La diputada Margarita Cuata solicitó al diputado Matías Nazario abrir una ronda de comentarios por parte de los integrantes del grupo de amistad.

El Diputado Matías Nazario, le dio el uso de la voz a la Dip. Lucely del Perpetuo Socorro Alpizar Carrillo.

La Dip. Lucely del Perpetuo socorro mencionó: pertenezco al Estado de Yucatán, estado productor de henequén, con la que se produce fibra natural, que fue la base de la economía en su estado en el siglo pasado.

Asimismo, hizo mención de que México cuenta con 32 entidades federativas y una capital donde en cada una de esas entidades cuentan con una policromía cultural, artesanal, social, que son una expresión de la hermandad que se tiene en México y dio la bienvenida a los representantes del pueblo Armenio.

La Diputada Blanca Margarita Cuata, le otorgó la palabra al Sr. Ara Aivazian, quien comentó que tiene 5 meses residiendo en México e hizo referencia de la hospitalidad que ha recibido a la fecha en que se instaló el grupo de amistad México- Armenia el 6 de octubre de 2016, hecho histórico ya que es la primera vez durante las relaciones bilaterales que se crea este grupo de amistad, durante su discurso comentó que Armenia atribuye gran importancia a las relaciones con la Región de América Latina y particularmente con México, a pesar de que han sido relaciones insipientes, buscarán con trabajo conjunto encontrar los campos que beneficiaran a los dos pueblos y los dos estados donde se destacará el rol de la diplomacia parlamentaria, donde hoy en día se

GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-ARMENIA

juega un papel muy importante, donde el Embajador representa una de las naciones más antigua y a la vez uno de los estados más jóvenes, contando con una historia de más de 3000 años y una vida independiente de 25.

Comentó como hecho histórico que Armenia fue el primer país de su región en adoptar la fe cristiana como religión nacional, y que por ello se obliga a jugar un papel de puente entre diferentes civilizaciones. Informa que su presencia ante el Congreso a través de la embajada y el desarrollo de relaciones bilaterales particularmente entre los parlamentarios abrirán un nuevo horizonte para los colegas y Estados Unidos Mexicanos, enfatizó que tiene confianza que con el apoyo del Congreso mexicano se solucionaran algunos problemas y concluyó agradeciendo a los presentes.

En seguida se otorgó el uso de la voz al Secretario Dip. Matías Nazario.- Vicecoordinador del Grupo Parlamentario, quien comentó que México y Armenia tienen dos naciones vecinas que influyen en sus respectivos países en el caso de Armenia 25 años hacia atrás el tema de la Unión Soviética que marcó su destino donde siempre mantuvo su independencia. Y en el caso de México ha mantenido su independencia, su cultura y sobre todo su gran identidad a pesar de tener como vecino a un país poderoso como Estados Unidos.

La Dip. Blanca Margarita Cuata Domínguez: le da la bienvenida al Presidente de la Mesa Directiva al diputado Javier Bolaños Aguilar y le sede la palabra al Sr Artak Zakaryan, Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Asamblea Nacional de la República de Armenia.

3. Presentación del Sr. Artak Zakaryan, Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Asamblea Nacional de la República de Armenia.

El Sr. Artak Zakaryan Saludó a los presentes y en especial al Diputado Bolaños e inicio comentando que El Grupo de Armenia como existe en el Parlamento, el grupo, se dirige por parte del líder de la mayoría parlamentaria, están incluidos representantes de todos los partidos políticos activos, donde tienen representación todos las fuerzas políticas, quienes notifican desgraciadamente que no han tenido un historial del grupo de amistad con México, para cubrir este problema emprenderán pasos definitivos, rápidos y eficientes en corto plazo para fortalecer los lazos con el grupo de amistad entre los países.

GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-ARMENIA

Asimismo, informa que ambos pueblos tienen similitudes culturales y tienen una gran capacidad de convertir esas similitudes en una amistad política teniendo mucha disponibilidad para que sean orgullo de ser representantes dentro del grupo de amistad.

El Sr. Artak Zakaryan continuó diciendo que están siguiendo de una manera muy meticulosa a la política exterior y los desarrollos en esta región y particularmente en México.

Armenia siendo un país pequeño, es una nación que está en todas partes del globo, teniendo comunidades importantes que son eslabones que conectan países con su patria que dan a Armenia una gran capacidad de crear vínculos tanto como económicos, políticos, culturales y otros.

Tienen 25 años de la historia diplomática en ambos países y aun durante esos años no han descubierto el gran potencial que existe entre nuestros países. Esto puede ser muy prometedor entre las inversiones, comercios y de exportación, por ejemplo las relaciones con los vecinos Irán, Rusia, y la Unión Europea, la política de Armenia es multifacética del mercado libre lo que les permite las relaciones económicas sin aranceles, con los países que mencionó y otros países de la Unión Euroasiática.

Tienen relaciones estratégicas con Rusia y la Otan, que abastecen y proveen la seguridad y estabilidad de su región.

Desgraciadamente tienen un conflicto con su vecino Azerbaiyán que aún no está resuelto donde consideran que Nagorno-Karabaj (Jodyali) debe tener una solución pacífica, al mismo tiempo, libertad de autodeterminación este problema es mundialmente conocido y quieren que por medio de las Instituciones Internacionales se resuelva.

En este conflicto, Azerbaiyán ha dado información falsa, y trata de obligar a la comunidad internacional para adoptar resoluciones a su interés propio, por lo que solicitó y ofreció que si en algún momento se necesita información sobre el caso ellos podrán proveer de datos fidedignos para que los diputados los apoyen en este caso.

GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-ARMENIA

Desgraciadamente el Senado y la Cámara de Diputados Mexicanos en el año 2011, adoptaron dos puntos de acuerdo que no tienen nada que ver con la realidad, ya que se ha llamado "el genocidio de Jodyali a un suceso que nunca existió, y dijo: uno de los presidentes de nuestro país en un discurso público, aseveró de manera definitiva que fue efectuado por parte de los Azerbaiyanos y no por parte de Armenios.

Armenia es un país pequeño y a veces no ha sido representado de una forma adecuada, ya que es uno de los países más antiguos del mundo y la cuna del cristianismo, consideran deber tener y mantener valores universales.

Por otro lado, mencionó que en Armenia se está desarrollando la industria de la alimentación ecológica, de la energía solar, así como del turismo.

Actualmente se están efectuando reformas en el sistema administrativo de Gobierno que correspondan a los altos estándares Europeos, Armenia es un país que tiene buenas condiciones para negociar, según los índices de diferentes estudios internacionales.

En Armenia, tenemos proyectos para atraer más inversiones para la economía, buen ejemplo son las inversiones Argentinas, de Rusia, de Francia, de Alemania, de Estados Unidos e Italia quienes también tienen inversiones en Armenia, hacen lo posible para que Armenia sea una plataforma para poder ingresar en los países vecinos.

Si se creara una empresa común conjunta Armenia - Mexicana, ya pueden decir con seguridad que tiene un mercado de \$170 millones de Dólares, es decir libre entrada a los mercados de Rusia y países vecinos.

Asimismo se está acordando un acuerdo de libre comercio con Irán, ya que han hecho acuerdos y llevan mejor relación.

El Sr. Artak Zakaryan, enfatizó de forma especial en la invitación para que los diputados asistan a Armenia en el corto plazo y conozcan más de cerca su país Armenia.

GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-ARMENIA

En seguida se le dio el uso de la voz al Presidente de la mesa directiva de la Cámara de diputados el Dip. Javier Bolaños quien comentó: que nuestro país está atravesando un escenario complicado en materia de política exterior, donde propicia relaciones y acuerdos bilaterales con otras naciones y agradeció la invitación realizada por el Sr. Artak Zakaryan para asistir a Armenia.

4. Asuntos generales

La diputada presidenta Blanca Margarita Cuata Domínguez comentó: siguiendo con el desahogo del orden del día, damos paso al siguiente punto, si nos lo permiten sería en cuanto a asuntos generales, y le pediría al señor secretario pregunte a las y los integrantes de esta comisión si hay algún asunto general que quisieran tratar.

El diputado secretario Matías Nazario: Solicito a los integrantes con forme a las instrucciones de la presidencia, si hay algún asunto general que tratar.

Se informa a la presidencia que no hay ninguno.

5. Clausura y cita para la siguiente reunión.

La diputada presidenta procedió con el punto número cinco del orden del día y habiéndose agotado los temas del mismo y no habiendo más comentarios al respecto, la Diputada Presidente Margarita Cuata dio por clausurada la 1ª Reunión Ordinaria del Grupo de Amistad México-Armenia de la Cámara de Diputados, de la LXIII Legislatura del Congreso de la Unión, siendo las 14:20 horas del día 22 de noviembre del año 2016.